

Carrera de Médico Especialista en Hematología de la SAH



HEMATOLOGÍA, Vol.18 N° 1: 7-8
Enero - Abril 2014

¿Qué hay de nuevo en la docencia de la SAH?

La formación y actualización en la especialidad han sido preocupaciones constantes de la Sociedad Argentina de Hematología desde su fundación, siendo la Carrera el principal exponente de ello. A continuación, un apretado resumen de las novedades docentes encaradas por la SAH en los últimos años.

1. Carrera de Médico Hematólogo

- a. Sin duda la novedad más trascendente es que se ha concretado el proceso de federalización de la Carrera, el cual fuera iniciado por la gestión de las Comisiones Directivas anteriores. El mismo se ha visto plasmado en los convenios firmados con las Universidades de Tucumán, Litoral y Cuyo, de modo que el curso que se ha iniciado en junio del 2013 se trasmite en tiempo real a dichas sedes, cumpliendo los alumnos de las mismas con iguales requisitos y rindiendo evaluaciones idénticas y simultáneas con los de Buenos Aires y La Plata. Sin duda, el futuro nos encontrará concretando nuevos convenios con otras Universidades del Interior.
- b. Gracias al apoyo de la industria farmacéutica hemos podido premiar a los flamantes hematólogos graduados con los mejores promedios de la Carrera, con pasantías de 30 días por centros internacionales reconocidos (MD Anderson, Universidad de Salamanca, etc), como un estímulo al esfuerzo realizado.
- c. Incentivamos la participación de los alumnos de la Carrera en la Revista de la SAH, no sólo con la tradicional publicación de las mejores monografías, sino además sumando el ejercicio de preparación de un caso clínico para su publicación, como parte de la tarea curricular obligatoria de los alumnos, bajo la supervisión de la Dra Ochoa del Comité Editorial.
- d. Vienen realizándose regularmente los Talleres de Microscopía para alumnos en la recientemente inaugurada Sala de Microscopía, como una manera de incentivar la microscopía y homogeneizar la adquisición de conocimientos en esta disciplina en los alumnos.
- e. También nos hemos propuesto fortalecer el sistema de Tutores Externos a fin de brindarle al alumno una mirada diferente a la su servicio de pertenencia, ofreciéndole participar en actividades académicas. Aunque no desconocemos las dificultades, nos proponemos estimular este recurso que consideramos de gran valor para el seguimiento y complemento del aprendizaje del alumno

Nuestro objetivo es brindar diversas herramientas de formación, dado que los sistemas tradicionales con clases magistrales, deben ser complementados con estrategias más innovadoras, acordes al avance de las tecnologías.

2. Actualización médica continua

- a. Se han planificado varias actividades para hematólogos en la flamante Sala de Microscopia de la SAH. Ellas son un Taller de Leucemias Linfoides Crónicas con la participación de los Dres Bezares, Lucero y Arra y un Curso de Hematopatología para Hematólogos a cargo de los Dres Narbaitz, Rojas Bilbao, Diller, Vijnovich Barón, Martín y García Rivello. Se trata de reuniones con cupo restringido por la metodología de las mismas y el número acotado de microscopios de la Sala. No dudaremos en repetir dichas actividades si el número de interesados lo justifica y bregaremos por ampliar la capacidad operativa de la Sala incrementando el número de microscopios.
- b. En esa misma línea docente, seguirá la oferta de cursos presenciales, como el Curso de Biología Molecular, y a distancia, como el tradicional Curso para Médicos Hematólogos de temática general, el de Eritropatías y un Curso de Introducción a la Investigación Científica.

Este menú de oferta educativa se completa con las tradicionales reuniones científicas de los viernes, así como el Simposio de los años pares, el Congreso Argentino de los años impares y la elaboración de las Guías de Diagnóstico y Tratamiento de la SAH de edición cada dos años.

3. Capacitación en Enfermería Hematológica

La educación en Enfermería Hematológica también ha sido una preocupación de la SAH desde la creación del Curso de Enfermería Hematológica. En los últimos tiempos, se han sumado a esta tradicional propuesta los Cursos a Distancia de Enfermería Hematológica y existe en marcha un ambicioso proyecto editorial de un Manual de Enfermería Hematológica y Oncológica.

Perspectivas Futuras

Los tiempos actuales nos encontramos abocados con el proyecto de renovación de la Carrera de Médico Hematólogo de la UBA, con el rediseño del programa en forma de materias y con un esquema de correlatividades, así como la implementación de concursos no sólo para el cargo de Director de la Carrera sino también para los Titulares de las áreas de la especialidad.

La SAH mantiene intacta su vocación docente, la misma que impulsaron los pioneros de esta Sociedad, hoy con el apoyo de las nuevas tecnologías que ofrecen alternativas innovadoras para el proceso de enseñanza-aprendizaje.

Nuestro lema es transmitir conocimientos médicos basados en el método científico, con decisiones basadas en la evidencia y con el compromiso de dedicar una vida a aprender, manteniendo los valores humanísticos y profesionales.

Dra. Gabriela Flores

SUB-DIRECTORA DE LA CARRERA DE MÉDICO HEMATÓLOGO
MIEMBRO DEL CONSEJO EDUCATIVO

Dra. Marta Zerga

DIRECTORA DE LA CARRERA DE MÉDICO HEMATÓLOGO
COORDINADORA DEL CONSEJO EDUCATIVO.